



POR CARTA Y ABOGADO

## Cimbra el Mayo la política nacional

El fin de semana la política mexicana vivió una auténtica tormenta luego de que se diera a conocer la carta de Ismael el Mayo Zambada para solicitar su repatriación, así como la revelación de que Juan Pablo Penilla González, señalado como cercano al morenismo, es abogado del narcotraficante. "Morena, Américo Villarreal, Sánchez Cordero, López Obrador y la propia presidenta Claudia Sheinbaum, están metidos hasta la cocina en estos temas turbios de mafias generadoras de violencia", acusaron diputados del PAN. Morena respondió que en sus bases de datos no existe ningún registro de la participación del abogado en las campañas de este partido.

### INTERCAMBIAN ACUSACIONES

# Exigen a '4T' explicar liga con el abogado del Mayo

PATRICIA RAMÍREZ

**Morena se deslinda de él, pese a que en el Senado, en eventos públicos, le dieron reconocimientos**



**HÉCTOR TÉLLEZ**  
DIPUTADO DEL PAN

*Una imagen vale más que mil palabras... Saludos a los que 'no traicionan'"*

La carta de Ismael el Mayo Zambada para solicitar su extradición desató una tormenta política y un cruce de acusaciones entre la oposición y el oficialismo por la presunta cercanía del equipo de abogados con la '4T'.

En este contexto, diputados federales del PAN condenaron que "cada vez sea más evidente el pacto entre Morena y los cárteles del crimen organizado", tras revelarse que Juan Pablo Penilla, presuntamente cercano a Claudia Sheinbaum, sea el abogado 'estrella' del narcotraficante.

Uno de los nexos más recordados fue cuando al litigante lo premiaron en el



Senado en 2023 (Premio Nacional Pro Humanitas) y 2024 (Premio Patria en Pro de la Salud, Justicia, Economía y el Bienestar), en eventos morenistas.

De inmediato, Morena se deslindó de esos hechos, fácilmente verificables en comunicados del Senado, y aseguró que fue una diputada del PAN en la legislatura pasada la que solicitó un reconocimiento para este abogado.

A su vez, los diputados del PAN Federico Döring y Héctor Saúl Téllez, así como Jorge Triana, vocero del Comité Ejecutivo Nacional, consideraron que los nexos entre el despacho jurídico que defiende al *Mayo* y dos de sus abogados, quienes par-

ticiparon, uno de ellos en la defensa del Z40, pidiendo a la Cancillería impedir su extradición, y el otro, cercano a la Presidenta y con imputaciones periodísticas de vínculos con la *Unión Tepito*, es la evidencia de "nexos del narco con el gobierno".

"Por más que lo nieguen, mientan y cobardemente se escabullan en su realidad, Morena, Américo Villarreal, (Olga) Sánchez Cordero, (Andrés Manuel) López Obrador y la propia presidenta Claudia Sheinbaum están metidos hasta la cocina en estos temas turbios de mafias generadoras de violencia", sentenciaron.

Dijeron que el abogado de Zambada fue nombrado asesor en el gobierno de Morena en Tamaulipas, homenajead por diputados federales de Morena en el Congreso y fotografiado con Claudia Sheinbaum en su campaña.

Aseguraron que, en 2023, los diputados de Morena llevaron al Congreso al abogado para galardonarlo por su trayectoria como jurista. "El señor no perdió oportunidad para adular y lambisconear a López Obrador y hoy se ofenden cuando les recuerdan que son un gobierno ligado a las mafias", dijeron.

Döring, Téllez y Triana comentaron

que es "claro el vínculo entre los cárteles y Morena y del gobierno federal, pues a través de los despachos jurídicos defienden a cabecillas delincuenciales".

Juan Pablo Penilla es un abogado penalista originario de Tamaulipas, conocido por su relación como asesor jurídico de Ismael Zambada, cofundador del *Cártel de Sinaloa* y, además, ha asesorado a Miguel Ángel Treviño Morales, alias Z40, ex-líder del *cártel de Los Zetas*.

Además, fue quien entregó la semana pasada la carta del *Mayo* en el consulado de Nueva York, donde solicitó al gobierno

mexicano que intervenga para su repatriación desde Estados Unidos. Argumentó que su traslado fue ilegal y que cualquier proceso judicial en su contra debe llevarse a cabo en México, conforme a las leyes nacionales y los acuerdos internacionales vigentes. Zambada también expresó su temor de ser condenado a la pena de muerte si no se le repatria.

#### SE DEFIENDE MORENA

Desde el partido guinda, salieron a deslindarse. Según Morena, "tras una revisión exhaustiva" en sus bases de datos "y, con-

trario a lo dicho por la oposición, no existe ningún registro de que Juan Pablo Penilla haya formado parte de la asesoría legal de la campaña de nuestro partido en el proceso electoral 2024".

El partido fundado por López Obrador dijo que está "comprometido con la verdad y la transparencia".

Otra voz morenista, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, dio a conocer una carta de la exdiputada panista María Teresa Castell, en la que solicitaba dar un reconocimiento a Penilla Rodríguez.



**FEDERICO  
DÖRING**

DIPUTADO DEL PAN

**Juan Pablo Penilla,  
abogado del Z40,  
para quien ya  
antes pidieron  
ayuda a la SRE  
para evitar su  
extradición"**



**MORENA**  
COMUNICADO

**Tras una revisión  
exhaustiva y,  
contrario a lo  
dicho por la  
oposición, no hay  
ningún registro"**

# 2

**ABOGADOS** del despacho donde trabaja Penilla han estado en casos ligados con el narcotráfico.



**Juan Pablo Penilla**, junto a otros galardonados, en un acto en la Cámara alta, en 2023.

CORTESÍA SENADO



**El abogado** Juan Pablo Penilla, durante un evento encabezado por morenistas en el Senado, en noviembre de 2024.